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FREMESAM ACTA DE REUNION 
Carácter Reunión 

Ordinaria X Extraordinaria  
 

Fecha 12 de Julio de 2023 Hora Inicia: 09:20 hrs.             Finaliza: 17:00 hrs. 

Lugar Sede Confusam  

 

TABLA a.m. 

1. Aprobación y/o rechazo actas junio 2023  
2. Informe CDN jueves 6 de Julio de 2023 
3. Informe y conclusión Zonal Metropolitano 
4. Informe de comisiones Federación 
5. Informe Breve Asociaciones 
6. Varios 

 

TABLA p.m. 

1. Análisis, diagnóstico y experiencia en gestión de APS 
2. Experiencias corporaciones v/s Dpto. de Salud 
3. Conclusiones finales 

 

ASISTENTES 

✓ Afaprim La Cisterna ✓ Afusa San Ramón ✓ Clara Estrella 

✓ Julio Acuña Pinzón  ✓ Mariela Salgado ✓ Afusalud 

✓ La Pintana ✓ Afusab Buin ✓ San Joaquín III 

✓ Afusa San Miguel ✓ Comunal El Bosque ✓ Laurita Vicuña El Bosque 

✓ Santa Laura  ✓ Carol Urzua ✓ Asociación San Bernardo 

✓ Afusam La Florida ✓ Afusalud La Florida ✓ Asociación Paine 

✓ Asociación La Reina ✓ Confraternidad ✓ San Joaquín I  

✓ El Bosque II ✓ Asociación La Cisterna ✓ Baeza Goñi  

✓ Asociación San José de Maipo   

 
 

DESARROLLO Y DECISIONES 

Preside CDR, Tilli ya que Mirtha Inostroza se encuentra con Licencia médica al igual que la secretaria de la 
Federación Sandra Moreau. 
 
1.- APROBACIÓN Y/O RECHAZO ACTAS JUNIO 2023  

- Se aprueba 
 
2.- INFORME CDN JUEVES 6 DE JULIO DE 2023 

- Hasta el momento de realizado el CDR, no había llegado Informe CDN. 
- Dos mesas de sector pública: mesa de 40 hrs. y comenzar con un diagnostico para una ley única de 

Incentivo al retiro con todos los funcionarios públicos y Confusam tiene una propia sectorial que es 
Incentivo al Retiro.  Mesa de trabajo de Genero y Jóvenes, en el CDN se analiza el tema del financiamiento 
del incentivo al retiro y trato al usuario.  

- Confusam trabajo con dos normas de iniciativa popular con Cabildo Salud para plantear a la nueva 
constitución, proceso que termino el 7 de julio con 31 propuestas de iniciativa popular. 

 
3.- INFORME Y CONCLUSIÓN ZONAL METROPOLITANO 

- Se requiere apoyo para plantear nuestros temas en el próximo Congreso. 
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4.- INFORMES DE COMISIONES: 
Tesorería (Cesar) 

- Se refuerza forma de pago y situación de cada asociación, Información disponible en Página de Fremesam. 
- Se da información de las Asociaciones que han pagado cupos a Congreso 2023. 
- Se refuerza que se cobraron los cupos no pagados de Congreso del año pasado. 

 
Jóvenes (Isaac) 

- Señala que se dará inicio a la comisión de jóvenes de nuestra federación, el objetivo general es promover 
la perspectiva de juventud.  Objetivos específicos; crear un cuadro juvenil con liderazgos democrático. 
Plan de trabajo es definir participantes y elegir el representante suplente, con reuniones presenciales y 
virtuales. 

 
Pensionados (Tilli) 

- Se informa en CDN se sigue trabajando en la mesa estes tema, se modifica y la priorización es para los 
funcionarios mayores (no con enfermedades catastróficas ni terminales), no significa que las personas 
mayores tendrán recursos extras ya que solo están por el momento los 7 mil cupos.  Por ahora no hay 
cupos para los funcionarios que postularon el 2023 y 2024.  Debemos ponernos las pilas como dirigentes 
y salir a las calles para presionar y visibilizar y ponerle rostro al problema de cientos de funcionarios. Se 
han muerto ya dos compañeros del SSMS. Se le están rechazando las licencias a los funcionarios mayores 
por lo que obligadamente están volviendo a trabajar en malas condiciones de salud. 

- Robinson nuevamente agradece a las compañeras de San Ramon que nos facilitan su sede para la 
comisión, además de la preparación de capacitaciones que se informaran oportunamente. 

- Rodolfo señala que se podrían realizar pancartas con los rostros de los funcionarios fallecidos. Paola 
Guzmán señala que estamos muy desmotivados en salir a las calles, se comprometen en asistir y al final 
no participan o se llegan en arreglos a puertas cerradas, además que no hay mayor impacto por la 
conducción de la organización. 

 
Derechos Humanos (Pablo Aburto) 

- Se ha determinado dos líneas de acción la primera una conmemoración de los 50 años del golpe militar 
una reconstrucción de nuestra memoria reciente, queremos determinar cuánto sabemos cómo dirigentes 
que son los derechos humanos e instaurarlos dentro de APS, como trabajadores son vulnerados por 
nuestro empleador por aquellos que tienen un poco de poder. 

- Roxana Clift, solicitar que cada uno realice una síntesis (pequeña) para saber que se acuerdan del golpe 
militar y los que no han nacido que saben de ellos, un trabajo de memoria.  Además, se esta preparando 
un seminario con la conmemoración de los 50 años, no solo por lo que ocurrió hace años atrás, si no lo 
que ocurre en estos tiempos.  Se esta planteando hacer un diagnostico para realizar el plan de trabajo de 
la comisión. 

 
Comisión Capacitación (Rosario) 

- Para imprimir los certificados de “Código Azul” pinchar dos veces en Fremesam. 
- Robinson, refuerza la participación de la capacitación organizado por las Federaciones Metropolitanas. 

Los que no asistan deberán pagar los $15 mil pesos que se pagara por el desayuno y almuerzo. 
 
Comisión Orgánica (Robinson) 

- Para el CDR de agosto se presentará el Estatuto trabajado por la Comisión, luego que se envíe leerlo para 
ser llamado a un CDR extraordinario y presentado en la inspección del Trabajo de San Bernardo. 

 
Comisión Técnica (Cristian) 

- Como directorio nacional se realizó una reunión con el nuevo Sub Secretario de Salud Dr. Salgado, se le 
plantearon las negociaciones que se habían dado con el subsecretario anterior y se comprometió a 
mantener la mesa, les informa que se licito una empresa para la red Minsal por tema de conectividad 
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situación que se había dejado de pagar en la administración anterior, se trabajo en mesas tripartitas a 
fines de junio y se presentaron tres AGL para proyectos de salud mental para algunas comunas 75 
comunas a lo largo del país los cuales recibirá aproximadamente $9.200.000 aún no están definidas las 
comunas para mejorar la gestión local, estrategias de apoyo de salud mental a los trabajadores.  Otro AGL 
152 establecimientos para habilitar Telesalud (comprar computadores, escritorios, audífonos y elaborar 
folleterías).  Tercer AGL 70 establecimientos tiene que ver con seguridad (para puertas de seguridad, 
botón de pánico, etc.), el año pasado 8 devolvieron la totalidad de las platas, por lo tanto, este año si esos 
centros postulan quedaran afuera, para estos AGL se priorizó por la cantidad de denuncia realizados. 

- Se toco con lo que ha pasado con las capacitaciones realizadas por los gremios (Confusam, Fremesam y 
las Asociaciones) la idea es que éstas sean reconocidas, en la DIVAV se informo que son 7 ejes planteados 
desde Minsal y que el séptimo eje tiene lineamientos abiertos y por ahí se pueden incluir las 
capacitaciones gremiales. 

- Se ha tenido avances en los 40 hrs de Trabajos se esta trabajando en la secretaria de Salud de la CUT 
quienes están incluidos los gremios de salud y se esta viendo de que forma trabajar y actualmente 
instalado en Hacienda.  Se esta trabajando a nivel sectorial. 

- Ayer martes 11 de Julio se obtuvo reunión entre MINSAL y la Universidad Santo Tomas quien se ganó la 
licitación de las pasantías 2022 (hay problemas con dpto. jurídico de Minsal), pasantía contempla pago 
desde su hogar. Para la Habana se requiere VISA y para Cali se requiere solo Pasaporte. 

- Este año se aplicará encuesta Trato al Usuario. 
- Se creo la Comisión lgbtiq+, para participar en ella deben ser del Colectivo, requisito puesto en el 

Congreso realizado este año ISP para Sudamérica, si no hay Dirigentes que puedan participar podrán 
hacerlos los funcionarios y como no tienen fuero podrán hacerlo con el permiso de Capacitación. Se 
realizará la convocatoria desde Confusam. 

- En el transcurso del mes de agosto se comenzará a pagar la diferencia del reajuste escalonado para llegar 
en diciembre con el 12% de reajuste. 

 
5.- INFORME ASOCIACIONES 

- La Pintana 
- San Miguel 
- Julio Acuña Pinzón 

 
6.- VARIOS 

- Paola Erazo señala que los recursos deberían ir a las comisiones que realmente funcionan y activar algunas 
como comisión de marchas.  Blanca señala que debería haber una sanción a los dirigentes que no 
participan de las convocatorias que realizan Confusam y Fremesam.  Tilli señala que tenemos una 
obligación moral de participar.  Rosario indica sobre solicitud sobre la adquisición de una chaqueta se 
indica que será roja.  Tilli agradece a la Asociación de San Ramón por facilitar su sede a tres comisiones. 

- Cristian señala que hay una modificación al reglamento de ayuda solidaria a perdida de ayuda de enseres. 
- Se solicita ayuda para la realización de un video para ir en apoyo de las Dirigentas de San José de Maipo 

quienes están sufriendo persecución de parte de la Dirección Comunal.  Se graba y envía video. 
 
 
TABLA p.m. 

✓ Análisis, diagnóstico y experiencia en gestión de APS 
✓ Experiencias corporaciones v/s Dpto. de Salud 
✓ Conclusiones finales 

 
 
Fin CDR 

 


